

„VERLEIH UNS FRIEDEN“
FRÜHJAHRSKONZERT 2022 – am 2. Mai 2022, 20 Uhr
Mariahilfkirche, München
Benefizkonzert für Wunschträume, e.V.

Munich International Choral Society - Musikalische Leitung: Mary Ellen Kitchens

FRIEDEN

mit Gudrun Forstner, Orgel

Verleih uns Frieden
God So Loved the World
Korallenlandschaft - *Uraufführung*
Grant We Beseech Thee
Hör mein Bitten
Audrey Harris, Sopran

Felix Mendelssohn-Bartholdy
John Stainer
Vivienne Olive
Margaret Ruthven Lang
Felix Mendelssohn-Bartholdy

Ansprache Kathrin Seyfahrt, Wunschträume e.V.

GLAUBE

Praeludium für Orgel G-Dur, Op. 37 Nr. 2

Felix Mendelssohn-Bartholdy

Louez le Seigneur
Canon coronato
Abendfeier in Venedig
We Shall Walk through the Valley

Trad. aus Kamerun, arr. Johnson
Isabella Leonarda
Clara Schumann
Undine Smith Moore

LICHT

So weht wohl auch die Landschaft...
drei Sätze aus: Wohin ich immer Reise
Between Darkness and Light
Lerchengesang
Cantos de primavera

Erna Woll
Daphna Rosenberg
Felix Mendelssohn-Bartholdy
Diana Syrse

HOFFNUNG

mit Michaela Dietl, Akkordeon

Frühlingslied
Weida gehds
We Shall Overcome

Michaela Dietl
Michaela Dietl
Horton, Hamilton, Carawan, Seeger
arr. Daniel Ernst

Eintritt frei – Spenden erbeten

Das Programm

Die aktuellen Schwerpunkte der MICS-Proben und –Auftritte liegen bei der Vorbereitung der Teilnahme am (um zwei Jahre verschobenen) Deutschen Chorfest Ende Mai 2022 in Leipzig. Viele Bezüge gibt es auch zu neuen Kooperationen, die z.T. völlig unerwartet in der Zeit seit dem Corona-Ausbruch 2020 entstanden sind. Der Chor hat während dieser ganzen Phase kontinuierlich rein digital bzw. hybrid weitergearbeitet (einige Chormitglieder kamen in diesem Falle in Person zusammen, andere nahmen per Videokonferenz online teil) und u.a. auch neue Formate und Probentechniken ausprobiert bzw. erlernt. Kooperationsmomente mit Michaela Dietl haben uns in dieser nicht einfachen Zeit Freude und Mut gemacht.

Uraufgeführt wird heute ein neues Werk von Vivienne Olive, einer 1950 in London geborenen Komponistin, die langjährig Professorin an der Nürnberger Musikhochschule war und die nicht zum ersten Mal für meine Chöre schreibt. In einer fruchtbaren Zusammenarbeit schuf sie 2020-2021 „Korallen-landschaft“ – die musikalische Beschreibung eines Tauchgangs beim Great Barrier Reef vor der australischen Küste – als Online-Einspielung für Harfe und live dazu spielende Solo-Bratsche. Der kreative Austausch mit ihr hat dazu geführt, dass viele neuen Versionen des Werkes im Laufe der Zeit entstanden sind – jüngst die heute zu hörende Fassung für dreistimmigen Chor und Orgel.

Mehrere der Lieder, die am heutigen Abend gesungen werden, stehen in direktem Bezug zur aktuellen Weltsituation. Der Titel des Konzerts und des ersten Werkes, eine Lieblingskomposition unseres Chors, bringt unseren tiefsten Wunsch zu Ausdruck.

Mary Ellen Kitchens, Musikalische Leitung der Munich International Choral Society

Munich International Choral Society (MiCS)

Für die Munich International Choral Society, 1982 als German-American Choral Society gegründet und bereits seit 1986 unter der Leitung von Mary Ellen Kitchens, stehen von Beginn an bis heute internationale Verständigung, interkultureller Austausch und soziales Engagement im Mittelpunkt. In der Saison 2022-23 wird MICS das 40-jährige Jubiläum feiern dürfen!

Der Chor, derzeit ca. 30 Sängerinnen und Sänger, pflegt ein buntes, ausgeprägt internationales Repertoire verschiedener Epochen und Stilrichtungen. Die Konzertprogramme verbinden häufig Meisterwerke der Chorliteratur mit weniger bekannten, jedoch besonders hörenswerten Kompositionen. Auch Uraufführungen zählen immer wieder zu den Programmen von MiCS. Bei der Programmplanung liegt ein Schwerpunkt auf Werke von Komponistinnen.

Wunschträume e.V.

Schwerpunkt der Arbeit von Wunschträume/Netzwerk für Mädchen- & Frauenprojekte e.V. ist seit Gründung des Vereins im Jahr 2003 im westafrikanischen Burkina Faso, einem der ärmsten Länder unserer Welt. Im Laufe der Jahre haben wir dort am Rande der Hauptstadt Ouagadougou und in einigen Dörfern Schulen und Krankenstationen erneuert, aus- oder überhaupt aufgebaut. Außerdem haben wir Brunnen gebaut, Ausbildungszentren für Mädchen und Frauen und engagieren uns im Kampf gegen die weibliche Genitalverstümmelung.

Inzwischen wird leider auch dieses Land immer wieder von terroristischen Überfällen heimgesucht – insbesondere im Norden, im Grenzbereich zu Mali und Niger – so dass viele Menschen ihre Dörfer und Städte verlassen haben.

Derzeit leisten wir vorwiegend Nothilfe in Form von Grundnahrungsmitteln wie Reis, Mais, Bohnen, Öl und Wasser, und wir helfen verschiedenen Frauengruppen mit der Beschaffung von Nähmaschinen, Seifenrührgeräten oder Gemüse-Trockengeräten, damit sie arbeiten und auf den umliegenden Märkten verkaufen können. Auf diese Weise können sie einen Teil zum Familienunterhalt beitragen.

Kathrin Seyfahrt, Gründerin und 1. Vorsitz von Wunschträumen e.V.

Weitere Informationen unter:

Michaela Dietl - <https://michaela-dietl.de/>

Mary Ellen Kitchens - <https://linktr.ee/marvellenkitchens>

Munich International Choral Society - <https://mics-munich.de/>

Wunschträume e.V. - <https://netzwerk-wunschtraeume.de/>